

SWIFFT Collective : Creating new Islands of Hope

Objectifs

La Fondation Helios et le collectif SWIFFT invitent les équipes transdisciplinaires de chercheur.es académiques et d'acteurs du changement émanant du terrain à collaborer autour de projets innovants qui conduisent à des transitions durables.

L'appel invite à explorer de nouvelles méthodes de production de connaissances, des pratiques économiques alternatives ainsi que des modèles de financement durables afin de contribuer à des transitions durables. Il met l'accent sur la nécessité d'intégrer les nouvelles technologies dans les systèmes énergétiques en tenant compte des questions d'accessibilité et de justice sociale.

Soumission : 20 mars 2025

Durée : Début des projets : été 2025

Porteur(s) : (ASBL) (Centre de Recherche)

(Entreprise) (Haute Ecole)

Conditions d'éligibilité

Des équipes comprenant chercheur.es académiques (avec au moins un partenaire émanant de l'ULB ou de la VUB) et non académiques (asbl, entité publique, entreprise, ...).

Les candidatures doivent porter, sans s'y limiter, sur les thèmes suivants :

1. Bien-être et transformation durable - Promouvoir des approches holistique du changement.
2. Justice sociale et équité environnementale - Lutter contre les inégalités dans les transitions durables.
3. Systèmes énergétiques durables et intégrés - Incorporer des innovations technologiques qui contribuent à un avenir neutre en carbone.
4. Modèles financiers et pratiques économiques alternatifs - Explorer des modèles de financement innovants qui intègrent les préoccupations sociales et environnementales.

Contacts SynHERA

- Anh Thy NGUYEN (nguyen.at@synhera.be)

Budget

Entre 50.000 et 150.000 par projet (entre 5 à 10 projets acceptés pour cette édition-ci)

Bailleurs de fonds

- Helios Foundation
- The SWIFFT Collective

Critères de sélection

Les projets déposés doivent :

- inclure une composante claire de recherche et des stratégies de mise en œuvre réalisables.
- s'appliquer au territoire de la Belgique, en spécifiant comment il bénéficiera aux acteurs et aux communautés locales.
 - les acteurs et les communautés locales.
- remettre en question le statu quo d'une situation en explorant des pratiques durables alternatives.
- servir de banc d'essai empirique avec une ambition de changement systémique, en combinant théorie et action.
 - démontrer un potentiel d'impact transformateur, à grande échelle.
- mettre en évidence le pouvoir de la collaboration entre les disciplines, les secteurs et les communautés.
- agir en tant que catalyseurs pour ébranler des systèmes établis et ouvrir la voie à des changements profonds.

Les projets seront évalués sur la base des critères suivants :

- L'impact attendu
- La mobilisation des personnes et l'engagement des parties prenantes
- L'originalité : approches novatrices et créatives pour relever les défis de la durabilité.
 - Faisabilité : viabilité technique, financière et réglementaire.
- La pertinence à long terme et le potentiel de développement continu.